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Mês Abril/2018 

Convocação 004/2018 - CODIR/IFMT 

Dias 18 e 19/04/2018 

Horário 8h às 18h 

Local Auditório da Reitoria 

Assessoramento Isabela Silva Campos 

PRESENÇAS 
Willian Silva de Paula Presidente do Colégio de Dirigentes 
Carlos André de Oliveira Câmara Pró-Reitor de Ensino - PROEN 
Wander Miguel de Barros Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação - PROPES 
Marcus Vinícius Taques Arruda Pró-Reitor de Extensão - PROEX 
Túlio Marcel Rufino Vasconcelos de Pró-Reitor de Administração - PROAD 
Figueiredo 
João Germano Rosinke Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional - PRODIN 

Diretores e Diretoras-Gerais dos Campi e Campi Avançados 

Claudir Von Dentz Campus Sorriso 
Cristovam Albano da Silva Júnior Campus Cuiabá - Cel. Octayde Jorge da Silva 
Deiver Alessadro Teixeira Campus Cuiabá - Bela Vista 
Dimorvan Alencar Brescancim Campus Primavera do Leste 
Fábio Luís Bezerra Campus Campo Novo do Parecis 
Gllcélio Luiz Peres Campus Avançado Tangará da Serra 
Giliard Brito de Freitas Campus Confresa 
Gilma Silva Chitarra Campus Avançado Sinop 
João Aparecido Ortiz de França Campus Juína 
João Vicente Neto Campus Avançado Lucas do Rio Verde 
Fabricio Geraldo dos Santos Rodrigues Campus Alta Floresta 
Laura Caroline Aoyama Barbosa Campus Rondonópolis 
Leandro Miranda Campus Barra do Garças 
Lívio dos Santos Wogel Campus São Vicente 
Salmo César da Silva Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo 
João Bosco Lima Beraldo CanWus Várzea Grande 
Stéfano Teixeira Silva Campus Pontes e Lacerda - Fronteira Oeste 
Ubiranei de Freitas Marinho Campus Avançado Diamantino 

Diretores Sistêmicos 
Fernanda Christina Garcia Costa Diretoria Sistêmica de Gestão de Pesss-DSGP 
Rodolfo Rossmann Gonçalves Diretoria de Gestão da Tecnolgia e Irfoiação-DG 
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ABERTURA 
Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às catorze horas, no Auditório da 
Reitoria do IFMT, deu-se início ao primeiro dia da 4' Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes 
(CODIR) do IFMT do ano de 2018. 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
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18/04/2018 (quarta-feira - matutino) 
O período da manhã do dia 18 de abril de 2018, das 08h às 12h, foi reservado para trabalho dos 
Diretores-Gerais dos Campi do IFMT junto às Pró-Reitorias e Diretorias Sistêmicas. 

18/04/2018 (quarta-feira - vespertino) 
INFORMES DO PRESIDENTE 

O Presidente do CODIR, Prof. Willian Silva de Paula, deu boas-vindas a todos a mais uma reunião 
ordinária do Colégio de Dirigentes. Em seguida, destacou que, conforme agenda, há uma 
dinâmica diferente para esse encontro e passou aos informes. 

Reunião do CONIF 
Destacou a participação da Associação de Auditores da Rede Federal, composta por auditores 
lotados nos Institutos Federais, cujo objetivo foi a aproximação para promover diálogos e 
capacitação aos auditores. Ressaltou que esteve presente também na reunião do CONIF o 
Procurador Geral Federal da Advocacia-Geral da União. Os Procuradores lotados nos lEs se 
reuniram e deliberaram que o Procurador teria um momento de fala no CONIF, com o intuito de 
estreitar laços e fortalecer o trabalho em rede, pois já que o trabalho é em rede, os 
posicionamentos também precisam ser em rede, respeitando as legislações pertinentes de cada 
estado. Na sequência, informou que naquele dia estava acontecendo reunião do Fórum de Gestão 
de Pessoas, e a Diretora Sistêmica de Gestão de Pessoas do IFMT, Fernanda Christina Garcia da 
Costa, estava em Brasília e no dia seguinte teria no CODIR uma fala específica sobre novos 
servidores. Informou ainda que houve uma apresentação da Secretaria Nacional de Segurança 
Pública propondo um trabalho em rede de formação em Tecnologia em Segurança Pública. O 
IFMT já realizou um curso dessa natureza em EAD. É um projeto-piloto no Brasil e a SENASP, 
junto com o MEC, procuraram o CONIF para fechar uma parceria para que seja estendido a todos 
os estados. A ideia é que da graduação em Tecnologia de Segurança Pública, surja um curso,de 
especialização e, no futuro, um mestrado profissional nessa área. Em seguida, disse que, 
última reunião, teve uma sessão solene em comemoração aos 10 anos dos Institutos Fedeika 
Câmara dos Deputados, na qual o CONIF teve momento para falar sobre a instituição e 
alauns Denutados a resoeito da Rede. Avisou aue reoresentará o CONIF no IFótum Globl 
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Aprendizagem da Unesco-Unevoc, que acontecerá na Alemanha nos dias 24 e 25 de maio. 
Haverá um momento de fala para apresentar os Institutos Federais e como vem trabalhando a 
educação profissional no país, bem como as práticas implementadas na rede. Comunicou que 
houve também uma reunião dos campi agrícolas para fortalecer a Câmara de ensino agrícola do 
CONIF e o lFMT esteve representado pelo João Germano Rosinke e Prof. Fábio Luís Bezerra. 
Posteriormente, informou que no dia anterior aconteceu um evento de internacionalização no Rio 
de Janeiro, no qual o CONIF participou e teve a inovação como palavra-chave do evento. Divulgou 
que haverá no dia 24 de abril em Brasília o Seminário de Propostas da Educação Pública Superior 
do Brasil, organizado pela ANDIFES, ABRUEM e CONIF, que visa promover um documento sobre 
educação superior do país para ser discutido na 31  Conferência Regional da Educação Superior da 
América Latina e do Caribe, em julho, na Argentina. Destacou que assim que o novo Ministro da 
Educação, Rossieli Soares, foi empossado, enviou mensagem ao Presidente do CONIF marcando 
uma reunião com a Diretoria Executiva desse Conselho. Naquela semana, houve a reunião com 
as seguintes pautas: orçamento adequado, adequação de infraestrutura e conclusão das obras, 
implementação do quadro de pessoal de técnicos e docentes e uma resposta oficial sobre o 
reordenamento da rede. 

Em seguida, anunciou que o Prof. Bispo se afastou da função de Pró-Reitor de Desenvolvimento 
Institucional por conta de um projeto pessoal e foi substituído pelo servidor João Germano 
Rosinke. 

Troca de experiência 
Na sequência dos informes, o prof. Willian passou a fala aos Diretores-Gerais e explicou que eles 
teriam um momento de fala para troca de experiência de ações exitosas dos campi, com até 3 
tópicos que quisessem compartilhar para interesse de todos. Logo após, os Diretores-Gerais João 
Germano Rosinke, João Bosco Beraldo, Cristovam Júnior, Dimorvan Brescancim, Stéfano Silva, 
Ubiranei Marinho, Giliard Freitas, Gilcélio Peres, Salmo Silva, Lívio Wogel, Fábio Bezerra, Gijma 
Chitarra, Laura Barbosa, Leandro Miranda e Deiver Teixeira compartilharam com todos as 
experiências exitosas e também as negativas de seus campi. O prof. João Vicente Neto e o 
servidor Fabrício Rodrigues se abstiveram. 

Comissão Própria de Avaliação - CPA 
O servidor Marcos Faria, Presidente da Comissão Eleitoral da CPA, explicou que o 
publicado e a eleição será feita para as comissões locais e a comissão centra 
posteriormente pelos membros dessas comissões dos campi. Conta com o apoi 
para divulgação e sensibilização da comunidade para participação na comissã 
representantes docentes, técnico-administrativos e discentes, porém, na comissão 
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que ser discente de nível superior. Logo após, a Prof. Elisangela Almeida Barbosa, membro da 
CPA, fez uma apresentação sobre os trabalhos realizados pela comissão e seus resultados, 
especificando a origem e o histórico da CPA, as dificuldades encontradas e as ações realizadas 
em 2016 e 2017 que culminaram no relatório de avaliação institucional. Informou que o relatório 
local será divulgado até 30 de abril. Na sequência, o servidor Marcelo Martins da Silveira, do 
Campus Rondonápolis, explanou sobre o sistema criado pela comissão para fazer a avaliação 
institucional, sistema este que foi construído pelos servidores do IFMT e será cadastrado no NIT, 
para atender as avaliações institucionais do IFMT, e ressaltou a sua importância para 
padronização do questionário. 

Ponto facultativo 
O Prof. Willian informou que há duas datas no segundo semestre (01 de junho e 16 de novembro) 
para deliberar se será ponto facultativo. Chamou atenção para a necessidade dos 200 dias letivos 
de aula para não precisar fazer reposição. No primeiro semestre, será facultativo o dia 30 de abril 
por ser os jogos dos servidores. Ficou decidido, então, que todos deveriam consultar o calendário 
acadêmico para verificar essa possibilidade e deliberar no próximo dia. 

Ordinária do Colégio de Dirigentes do IFMT 
bá-MT, 18 e 19 de abriNde 2018. 
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19/04/2018 (quinta-feira - matutino) 
Plano Diretor 
Thiago Lopez, arquiteto do Departamento de Engenharia da PRODIN, fez uma breve 
apresentação acerca das Diretrizes para Elaboração dos Planos Diretores de lnfraestrutura Física 
das unidades do IFMT, que foram encaminhadas no dia 29 de março com a intenção de 
esquematizar e orientar as unidades na elaboração dos planos diretores. Explicou que se 
preocuparam em utilizar uma linguagem menos técnica e mais clara e contém uma série de 
informações e definições sobre o que são e o que deve conter nos planos que cada unidade deve 
elaborar. Documento técnico, com sugestão de validade de 10 anos, elaborado a partir de 
levantamento de dados, os planos vão tratar das necessidades atuais e futuras dos campi e serão 
compostos por planos específicos. Apresentou alguns planos de outras instituições como exemplo. 
Em seguida, explicou que o IFMT tem passado por problemas recorrentes devido à falta de 
planejamento, como desobediência aos aspectos legais e saturação dos espaços, dificultando 
acessibilidade e futuras ampliações. 

Operacionalização dos Editais PROPES - SUAP 
O Diretor de Pesquisa e Inovação Tecnológica, José Luiz de Siqueira, apresentou 
pesquisa 2018. Explicou que, inicialmente, seria grupo 1 e grupo 2, mas para ad 
SUAP, serão lancados dois editais. O orimeiro iá foi lancado e serão aorovados 34 or 
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terá bolsa pesquisador, taxa de bancada e bolsas de iniciação científica. Toda a gestão será via 
SUAP. O segundo está previsto para ser lançado em maio, com cota por campus, conforme 
adesão dos Diretores ao edital. Nesse, serão aprovados 66 projetos e será disponibilizada taxa de 
bancada e bolsa de iniciação científica. Na área de inovação tecnológica também serão lançados 
2 editais. Informou que participou da concorrência do CNPQ para obtenção de bolsas, solicitando, 
dentro das 4 chamadas disponíveis, mais bolsas para o IFMT, o que resultaria em um acréscimo 
de 115. O resultado sairá dia 15 de junho. Posteriormente, a Coordenadora de Iniciação Científica, 
Silvana Santos da Cruz, explicou que todos os editais de pesquisa serão lançados via SUAP e que 
todos os Coordenadores de Pesquisa tiveram treinamento e, dessa forma, estão aptos para ajudar 
os pesquisadores na submissão dos projetos. O Edital já está disponível no sistema e a 
operacionalização é bem fácil e rápido. Para quem tiver dúvidas, no site da DGTI tem manual de 
procedimentos e vídeos. 

Portaria Interministerial n°  109 
A Diretora Sistêmica de Gestão de Pessoas, Fernanda Christina Garcia da Costa, informou que, 
conforme está estabelecido na Portaria 109, que até 31 de maio de cada ano deve ser 
encaminhado o planejamento de provimento do ano seguinte, esteve no MEC no dia anterior para 
tratar sobre o preenchimento de 2019. Explicou que os cargos que foram vagos a partir de março 
de 2017 advindas de vacância de exoneração por posse em cargo inacumulável poderão ser 
providos no ano de 2018. Os cargos advindos de aposentadoria e pensão não poderão ser 
providos em 2018, porque geram despesa e impactam no orçamento. Esclareceu que já está 
fazendo o levantamento das vacâncias para reposição em 2018 e que somente será autorizado o 
provimento de vagas ocupadas até março de 2017. Apresentou a planilha do banco de professor 
equivalente e comunicou que tem autorização de provimento para 2018 de 60 vagas. Explicou que 
a contratação de professor substituto está no limite, visto que as 204 vagas estão ocupadas, 
portanto não há reserva para urgência. Devido à ampliação do banco de professor equivalente, 
recebeu autorização para contratação de 12 novos professores substitutos. 

Instrução Normativa n°  01/2018 - Orçamento 2018 
O Pró-Reitor de Administração, Túlio Marcel Figueiredo, informou que foi realizada a primeira 
reunião do Conselho de Planejamento e Administração nos dias 12 e 13 de abril no Campus Bela 
Vista. Após, apresentou a página do COPLAN, bem como a sua composição e chamou atenção 
para o painel de monitoramento. Disse que o Regimento Interno do COPLAN já foi sue 
CONSUP para aprovação. Explicou acerca do orçamento de investimento da pr». 
Orçamentária 2018 para o IFMT, a história, os montantes da PLOA, o corte das 
aconteceu para chegar ao orçamento atual. Na sequência, o Coordenador Geral de Lici' , 
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de Planejamento e Gerenciamento de Contratações e sobre a elaboração do Plano Anual de 
Contratações de bens, serviços, obras e soluções de tecnologia da informação e comunicações no 
âmbito da Administração Pública Federal, a qual estabelece que a partir do próximo ano cada 
UASG deverá elaborar anualmente o respectivo Plano Anual de Contratações, contendo todos os 
itens que pretende contratar no exercício subsequente. 

19/04/2018 (quinta-feira - vespertino) 
Corregedoria: Papel e Compromisso 
O Corregedor do Instituto Federal de Mato Grosso, Vinícius Arantes, informou que foi aprovada a 
Resolução CONSUP n° 017/2018, que trata da Normativa dos Procedimentos de Correição do 
IFMT e cria a Corregedoria. Explicou a necessidade da criação desse setor devido à alta demanda 
de processos e destacou que o IFMT tem servido de exemplo para outras instituições. Esclareceu 
que foi estabelecida rotina e agora os processos estão indo para a Procuradoria bem instruídos. 
Chamou a atenção para a importância da atuação da Corregedoria de forma educativa e 
preventiva para conscientização e sensibilização dos servidores. Outro ponto que merece atenção 
são os processos de acúmulo ilegal de cargos públicos e incompatibilidade de horário, os quais 
são cobrados pelo Ministério Público semanalmente, e ressalta que os servidores precisam ajudar 
na resolução. Em seguida, colocou a Corregedoria à disposição de todos para sanar dúvidas. 

Ouvidoria: Papel e Compromisso 
A Ouvidora do IFMT, Maristela Abadia Guimarães, fez uma breve apresentação dos trabalhos da 
Ouvidoria, quais as mudanças ocorreram nesse período, como é feito o atendimento, e esclareceu 
que, como ouvidora, responde ao Ministério da Transparência e que este setor é um ponto de 
apoio e assessoria aos gestores. Na sequência, explicou o que representa o serviço de informação 
no IFMT e relatou alguns avanços que ocorreram na Instituição, como a padronização do sítio 
institucional, criação do manual de redação oficial, despachos na tramitação de processos no 
SUAP e a proposição da regulamentação para uso do e-mail institucional. Alertou ainda sobre o 
cuidado que se deve tomar com as conversas no whatsapp. Atentou para a fiscalização constante 
dos órgãos de controle e a norma de que o sigilo é exceção, a regra é transparência. 

Proposta de Regulamento da Política de Capacitação do IFMT - RPC 
Os membros da Comissão Responsável pela Revisão de Regulamentação para Afastamento de 
Servidores do IFMT em Atividade de Capacitação estiveram na reunião para aprest 
trabalhos realizados na reformulação do Regulamento da Política de Capacitação do 
Rafael Lira apresentou o cronograma de reuniões, metodologia de trabalho, os i 
comissão e explicou os principais pontos do documento. Esclareceu que esse novo 
inclui todas as formas d c2nitçn P niiin fni fiti n rfnrmiikicn rins nnntr mi rríi 
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Pró-Reitorias 

Carlos André de Oliveira Câmara 
Pró-Reitor de Ensino 
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os critérios de pontuação e a tramitação de processos. Destacou que foi um trabalho realizado 
com o auxílio das representatividades dos docentes e técnico-administrativos: CIS e CPPD. 
Informou que a minuta está aberta para contribuição dos servidores, no período de 02 de abril a 02 
de maio, e que após esse momento, a Comissão se reunirá para analisar as sugestões e finalizar 
o regulamento para submeter ao CONSUP. 

Prestação de contas - 1 ano de gestão 
O Prof. Willian recordou que tomou posse como Reitor e assumiu a gestão há um ano e relatou 
um pouco acerca dos desafios e aprendizados durante esse período. Agradeceu a todos pelo 
apoio e, em seguida, passou a palavra aos Pró-Reitores. Na sequência, os Pró-Reitores de Ensino 
- Carlos Câmara, de Extensão - Marcus laques, de Pesquisa e Inovação - Wander Miguel, de 
Administração - Túlio Marcel e o Diretor Rodolfo Gonçalves explanaram sobre as metas propostas, 
ações realizadas e os resultados alcançados por suas respectivas equipes nesse primeiro ano da 
nova gestão. 

Adequação do organograma dos campi 
O Diretor-Geral do Campus Avançado Lucas do Rio Verde, Prof. João Vicente Neto, informou ao 
Colegiado que o GT do CODIR se reuniu no dia 13 de abril, em Lucas do Rio Verde, para discutir 
a proposta de unificação dos nomes dos cargos diretivos do organograma do IFMT. Esclareceu 
que o trabalho não está finalizado ainda e que na reunião de maio do CODIR apresentarão uma 
proposta. Haverá equalização de nomenclaturas e as funções serão definidas com a comunidade. 

ENCERRAMENTO 
Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil e dezoito, às dezoito horas, no Auditório da 
Reitoria, encerrou-se a 41  Reunião Ordinária do Colégio de Dirigen(CODlR) do IFMT do ano. 

Willian Silva de Paula 
Presidente do Colégio de Dirigentes 

ASSINATURAS 
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Wander Miguel de Barros 
Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação 
Marcus Vinícius Taques Arruda 
Pró-Reitor de Extensão 
Túlio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo 
Pró-Reitor de Administração 
João Germano Rosinke 
Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional 
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Direção-Geral Campi e Catpi Avan'ados 

Claudir Von Dentz 
Campus Sorriso 

Cristovam Albano da Silva Júnior 
Campus Cuiabá-Cel. Octayde Jorge da Silva C t- 
Deiver Alessandro Teixeira 
Campus Cuiabá-Bela Vista 

Dimorvan Alencar Brescancim 
Campus Primavera do Leste 

Fábio Luis Bezerra 
Campus Campo Novo do Parecis 

Gilcélio Luiz Peres 41 
Campus Avançado Tangará da Serra 

Giliard Brito de Freitas 
Campus Confresa - - 

Gilma Silva Chitarra 

Campus Avançado de Sinop 

João Aparecido Ortiz de França 
Campus Juína 

João Vicente Neto 
Campus Avançado de Lucas do Rio Verde 

Julio César dos Santos 
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Campus Alta Floresta 

Laura Caroline Aoyama Barbosa 
Campus Rondonópolis  

Leandro Miranda 
Campus Barra do Garças 
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Lívio dos Santos Wogel 
Campus São Vicente 



Diretorias Sistêmics 

Secretariado 

Isabela Silva Campos 
Secretária Executiva 
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Salmo César da Silva 
Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo 
Sandra Maria de Lima LICENÇA ÉDICA 
Campus Várzea Grande 
Ubiranei de Freitas Marinho 
Campus Avançado Diamantino 
Stéfano Teixeira Silva í-O 
Campus Pontes e Lacerda-Fronteira Oeste % 
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Fernanda Christina Garcia da Costa 
Diretora de Gestão de Pessoas-DSGP 
Sônia Regina Guimarães Fonseca 
Diretora Sistêmica de Relações Internacionais-DSRl 
Rodolfo Rossmann Gonçalves 
Diretor de Gestão da Tecnologia da Informação-DGTI 

Substituição Legal - Diretores-Gerais dos Campi 

Fabricio Geraldo dos Santos Rodrigues 
Campus Alta Floresta 
João Bosco Lima Beraldo 
Campus Várzea Grande 

A SÊNCIA JUSTIFICADA 
TICIPAÇÃO NO FORINTER 
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